

Ceci fait partie de la série

L'épître aux Ephésiens

De

Rusty Peterman

L'épître aux Ephésiens

Un temple saint (2.19-22)

Des millions de personnes ont été subjuguées par le film *Le Roi Lion*. Ce film raconte l'histoire de Simba, le jeune lion qui doit devenir roi. Mais un jour Simba s'éloigne de son environnement habituel. Le lion encore jeune et sans expérience quitte l'antré familial et s'aventure dans des espaces inconnus. Là, il n'agit plus du tout comme le roi qu'il est destiné à être un jour. Il vit bien au-dessous de sa dignité royale.

Les chrétiens peuvent ressembler à Simba. Il peut nous arriver de nous éloigner de notre environnement chrétien, de cesser de nous conduire comme des personnes qui ont été ressuscitées de la mort pour une vie nouvelle. Il peut nous arriver d'oublier notre véritable identité en tant que race nouvelle du peuple de Dieu.

Simba, le Roi Lion, ne changea pas son comportement avant d'avoir compris ce à quoi il était vraiment destiné. Il en va de même pour nous. Nous devons être ramenés vers l'œuvre que Dieu a accomplie dans notre vie, vers ce à quoi il nous destine.

Paul s'efforce de rappeler cela aux chrétiens dans la seconde partie d'Ephésiens 2. Il leur présente un aperçu de la grâce de Dieu dans leur vie et ce qu'il attend de son peuple.

En 2.11–18 Paul évoque cette vérité qui concerne l'impact de la grâce de Dieu dans nos vies : cette grâce a fait de nous une nouvelle race au sein de l'humanité. Dieu veut nous aider à nous voir nous-mêmes non pas comme changés

superficiellement mais comme une nouvelle communauté d'hommes et de femmes qui existe par "le sang de Christ" (2.13).

En 2.19–22 Paul montre autre chose : la grâce de Dieu a fait de nous un temple saint. Votre vie n'en est pas toujours l'évidence, de même que ma propre vie. A l'instar de Simba nous perdons parfois le cap et nous faisons des choses contraires à la sainteté de Dieu. Avant de pouvoir vivre en tant que Roi Lion, Simba devait comprendre à quoi il était destiné, pourquoi il était né. Les paroles de l'apôtre ont pour but de nous aider à vivre avec plus de sainteté et en honorant Dieu :

Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers ni des gens de passage ; mais vous êtes concitoyens des saints, membres de la famille de Dieu. Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre de l'angle. En lui, tout l'édifice bien coordonné s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur. En lui, vous aussi, vous êtes édifiés ensemble pour être une habitation de Dieu en Esprit (2.19–22).

La vérité centrale de ce passage est que *Dieu destine les chrétiens à être le temple saint dans lequel Dieu lui-même habite.*

En tant que chrétien vous devez comprendre cela pour votre propre vie. Vous faites partie de ce grand temple construit par Dieu pour lui-même. Ce texte nous montre précisément ce que Dieu veut pour notre vie.

LA FONDATION

Paul mentionne trois parties de ce temple

saint, à commencer par le fondement. Le fondement du temple saint dont nous faisons partie est constitué par “les apôtres et les prophètes”. Paul ne parle pas avant tout de leur personne — Paul, Jean, Pierre, etc. — mais de ce qu’ils ont fait pour poser le fondement de ce temple saint. Qu’ont-ils fait ? Ils ont, avec autorité, donné aux hommes la vérité révélée par Dieu.

Au premier siècle Dieu a révélé les vérités qui fondent notre foi aux “apôtres et prophètes”. Ces vérités sont préservées dans le Nouveau Testament. Le seul fondement solide pour nos vies est celui des vérités du Nouveau Testament (2 Tm 3.16–17).

Nous ne trouverons pas ailleurs les paroles qui nous conduiront à la vie éternelle, qui nous sauveront ou nous conduiront à Dieu. Nous ne trouverons pas ailleurs les paroles qui pourront nous transformer et faire de nous une partie du temple de Dieu.

John Grisham est l’auteur de best-sellers tels que LA FIRME ou LE CLIENT. Ces livres nous divertissent mais ils ne contiennent pas des paroles pouvant nous donner la vie éternelle. Les paroles des chansons les plus populaires ne montrent pas non plus le chemin de la vie éternelle. Nous ne trouverons pas le chemin pour aller à Dieu dans notre journal quotidien ou dans un hebdomadaire. Nous pouvons découvrir comment avoir la vie éternelle, uniquement dans les paroles “des apôtres et des prophètes” qui se trouvent dans le Nouveau Testament. Leurs paroles sont le fondement sur lequel Dieu bâtit son temple saint.

LA PIERRE DE L’ANGLE

Paul décrit une autre partie du temple saint : *la pierre de l’angle*. Dans ce temple “Jésus-Christ lui-même” est “la pierre de l’angle” (2.20b). La Bible rapporte les paroles de Dieu dans le prophète Esaïe à propos du Messie : “Me voici ! J’ai mis pour fondement en Sion une pierre, une pierre éprouvée, une pierre angulaire de prix, solidement posée” (Es 28.16).

Dans une construction la pierre de l’angle était une partie essentielle. Elle maintenait tout l’édifice. Cette pierre avait une telle importance que les rois y inscrivaient leurs noms pour être honorés. De cette pierre dépendait la stabilité de la fondation et la fiabilité de toute la construction.

Jésus est celui qui donne la stabilité à son

peuple car il est la pierre de l’angle. Lorsque nous venons à lui et que nous lui soumettons nos vies nous sommes alors liés les uns aux autres et devenons ensemble le temple que Dieu veut. Malheureusement, nous n’imitons pas toujours Jésus et par conséquent nous ne ressemblons pas à un temple saint.

Nous voyons par exemple comment les divorces se multiplient même parmi les chrétiens alors que Jésus a dit : “Que l’homme ne sépare donc pas ce que Dieu a uni” (Mt 19.6 ; Mc 10.9). Dans ce domaine nous ne sommes pas alignés sur la pierre de l’angle.

Un jeune chrétien adolescent décide un jour, avec un copain non croyant, de se saouler à la bière. Pourtant, il ne peut imaginer Jésus en train de faire une telle chose. Un homme d’affaires chante des louanges à Dieu le dimanche et le lundi il maquille la vérité pour réaliser une affaire alors que Jésus nous enseigne l’importance d’être honnête. Oui, parfois nous oublions la pierre de l’angle.

Notre vie doit s’aligner sur celle de Jésus. Nous devons tous voir dans notre vie ce qui n’est pas en harmonie avec Jésus, ses actions, ses pensées, ses paroles et son attitude.

Nous devons aussi reconnaître en Jésus la pierre de l’angle pour la vie de l’Eglise locale. Nos Eglises peuvent se fortifier si les membres de cette famille alignent leur vie à Jésus. C’est Jésus qui doit rester notre priorité, ainsi que l’adorer et le glorifier. Nous devons amener les autres à le connaître dans l’Evangile. De cette manière l’Eglise peut être plus forte qu’elle ne l’est.

LES AUTRES PARTIES DE L’EDIFICE

Il y a ensuite les autres parties de l’édifice. Paul les décrit en ces termes : “En lui, vous aussi, vous êtes édifiés ensemble pour être une habitation de Dieu en Esprit” (2.22).

Quand Paul a écrit l’épître aux Ephésiens, le temple juif existait toujours à Jérusalem. Les païens étaient exclus du temple. Ils pouvaient s’en approcher sans pouvoir y pénétrer. Les païens ne pouvaient que s’approcher du temple. Partout des pancartes avertissaient qu’ils ne pouvaient aller plus loin qu’une certaine limite.

Mais les choses ont changé avec le Nouveau Testament. Il n’y a pas de temple particulier ou unique destiné au culte de Dieu. Il n’y a pas une ville unique où l’on puisse trouver ce temple.

Personne ne peut montrer sur une carte un tel lieu et dire : "C'est là qu'il faut aller si vous voulez voir le temple de Dieu."

Pour Dieu ce genre de temple n'existe plus. De même qu'il a créé une nouvelle race en Christ, il a aussi bâti un nouveau temple en Christ. Chaque personne qui est en Christ devient une pierre vivante qui permet d'édifier ce temple magnifique.

Je me souviens d'une émission de télé qui montrait des cérémonies se déroulant dans notre capitale, Washington, D.C. Il s'agissait d'un hommage musical pour le pays. Dans cette émission on pouvait voir d'imposants bâtiments tels que la Maison Blanche, le Washington Monument, le mémorial de Jefferson et celui de Lincoln.

Ces bâtiments n'étaient pas construits n'importe comment. Leur architecture cherchait à donner une impression d'honneur, de respect. Je ne peux pas imaginer qu'on puisse faire des jeux dans le mémorial dédié à Lincoln. Certaines choses ne peuvent pas se faire dans de tels édifices en raison de ce qu'ils représentent.

Les locaux où l'Eglise se réunit ne sont pas le temple de Dieu. Mais quand l'Eglise se réunit pour célébrer le culte, le temple de Dieu est dès lors présent. Le temple existe là où se trouve le peuple de Dieu. Le peuple de Dieu constitue le temple de Dieu.

Mais souvenons-nous que Dieu ne bâtit pas le temple n'importe comment. Il a envoyé son Fils dans le monde afin de vous préparer, afin de vous former à être une partie de son temple.

Auparavant le peuple de Dieu se rendait à Jérusalem pour voir le temple de Dieu. Où doit-on se rendre de nos jours pour voir le temple de Dieu ? Le seul temple de Dieu qu'on puisse voir est celui qui est formé par le peuple chrétien. Lorsque nous voyons ceux qui sont au Christ nous avons un aperçu de la gloire de Dieu.

Mais que voient-ils ? Que voient-ils de Dieu

en voyant l'Eglise ? Est-ce qu'ils voient son amour, sa bonté, comment il prend soin de nous, sa sainteté, sa patience ? Est-ce qu'ils voient en nous ce qui compte vraiment pour Dieu ?

Que voit-on lorsqu'on voit le temple de Dieu ? Les chrétiens sont les pierres de la construction. Vous et moi faisons partie du seul temple que Dieu a édifié en ce monde. Comment est ce temple ?

CONCLUSION

Simba, le Roi Lion, a oublié sa destinée pendant un temps de sa vie. Il fallut alors lui rappeler qu'il était destiné à être roi.

En 2.19-22 Paul dit, en somme : "Votre destinée c'est d'être le temple de Dieu. Il ne veut pas d'un temple fait en pierres, en ciment, avec du plâtre ou du bois. Il ne veut pas habiter dans un temple qu'on pourrait situer sur une carte. Il veut habiter dans le cœur de son peuple. Il veut montrer sa gloire dans des vies transformées. Il veut montrer aux hommes qui il est vraiment."

Les gens peuvent-ils voir en nous le Dieu qui habite avec son peuple ? Les gens peuvent-ils voir le bien que nous faisons et qui leur fait rendre gloire à Dieu ?

Cette semaine, voyez votre vie sous un angle nouveau. Votre vie ne consiste pas simplement à travailler pour manger, à s'occuper de la maison, à aller à l'école, à faire les courses, à s'amuser, à s'occuper d'argent. Vous œuvrez avec Dieu pour que des hommes et des femmes puissent être en contact avec Jésus. Chaque personne que vous rencontrez cette semaine est une personne que Dieu veut pour son saint temple. Dans son cœur il y a de la place pour chaque personne que nous rencontrons.

N'oubliez pas qui vous êtes. Pour que les hommes puissent voir la gloire du temple saint de Dieu, ils doivent le voir en vous et en moi.◆